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CONSEJO DE INVESTIGACION ACTA No. 7– 2013



Fecha:



Septiembre 04 de 2013



Lugar:



Vicerrectoría de Docencia e Investigación



Hora:



4:00 p.m.



ORDEN DEL DÍA 1. 2. 3. 4.



Apertura convocatoria Concurso de investigación estudiantil 2012 – 2013. Retiro de proyecto del Banco de proyectos: Carta Jorge Gómez Situacionalidad equipos Regiones Proposiciones y varios a. Presentación auxiliares de investigación b. Solicitud aval a proyecto de investigación(Docente Bertha Aurora Muñoz c. Solicitud aval para participar como investigadora proyecto interinstitucional(Docente Victoria Meza) d. Solicitud aval a proyecto de investigación(Docente: Francisco Eladio Restrepo) . e. Solicitud de la Facultad de Ciencias Agrarias sobre financiación de Encuentro nacional de Ciencias pecuarias. f. Solicitud de avance compra convenio Secretaria d agricultura –POLI g. Presentación normatividad acuerdo 18



ASISTENTES: Doctor Guillermo León Zapata Montoya: Doctor Leonardo Fabio Galindo López: Doctor Oscar Acevedo Villa: Doctor Jairo Hernán Muñoz Hernández: Doctora Ángela Urrego Tobón:



Vicerrector de Docencia e Investigación: Director de Investigación y Posgrados: Coordinador de Investigación Escuelas: Coordinador de Investigación Facultades: Representante de los Docentes



AUSENTES: Doctor José Ignacio Maya Guerra: Sebastián Giraldo Rendón:



Director de Planeación Representante de los estudiantes



DESARROLLO Verificación del Quórum Se verifica que hay Quórum suficiente para realizar el Consejo de Investigación



1. Apertura convocatoria Concurso de investigación estudiantil 2013 – 2014. Según los Artículos 1, 2 y 3 del acuerdo 03 del 23 de febrero de 2004: El Concurso de Investigación Estudiantil es una herramienta para estimular la investigación de los estudiantes del Politécnico Colombiano Jaime Isaza Cadavid. Se realizará en el segundo semestre académico de cada año y tiene como objetivo reconocer los mejores trabajos de investigación realizados por estudiantes de la Institución. Podrán participar en el Concurso de Investigación Estudiantil los trabajos de investigación terminados desde el año lectivo inmediatamente anterior y que no hayan concursado. Decisión de la Convocatoria Aprobar la apertura y Publicación de la convocatoria Concurso de Investigación Estudiantil: 2013- 2014 2. Retiro de proyecto del Banco de proyectos: Carta Jorge Gómez El director expone ante el consejo la carta con radicado 21214011-301300007257 del 11 de agosto de 2013, enviada por el Director del Grupo de Investigación GIBA Jorge Enrique Gómez Oquendo (anexa), en este comunicado el profesor Gómez informa Lo siguiente: Con relación a la situación del estudiante de Maestría en Gestión de la Producción Animal, Daniel Arango Eastman, me permito señalarle lo siguiente: El estudiante Arango se presentó a la convocatoria de proyectos de investigación del año 2012 con la propuesta de investigación titulada “Asociación del polimorfismo (–1689) alfa- lacto-albumina (α-LA) con características productivas y de calidad de la leche en vacas Holstein y Jersey del norte antioqueño, y el efecto de la nutrición sobre la asociación del mismo polimorfismo con características productivas en el ganado Holstein”,la cual fue abalada por el grupo GIBA , por solicitud del estudiante , ya que es uno de los compromisos de la Maestría , que el estudiante se apoye en los Grupos de investigación para la presentación de los proyectos de grado de los estudiantes inscritos en su programa de posgrado.



Se analizó con el estudiante los siguientes aspectos: Que el presente proyecto estaba enmarcado dentro de la línea molecular que trabaja el grupo GIBA



de bilogía



Que siendo una producción de un Grupo de investigación de la UNAL, a este se le harían ajustes de gestión de la producción, para que quedará enmarcado dentro del objeto de estudio de la Maestría. Que era obligación; que a la presentación de este proyecto, el estudiante se vinculará activamente en el Grupo en todas las actividades de investigación que realiza este, mostrando de esta forma interés en el investigación en los temas Que se podrían manejar en el tema señalado en su propuesta presentada a la convocatoria. El trabajo presentado por el estudiante Arango en la primera calificación por parte de los evaluadores, no pasó y fue descalificado en primera instancia. El estudiante, con este resultado, se alejó completamente de su proyecto, no realizó ningún ajuste, modificación o trabajo, que mostrará un interés en mejorarlo para una nueva presentación a las convocatorias posteriores, tanto internas como externas a la institución. Además de esto, el estudiante no volvió a las actividades del Grupo GIBA y su ausencia y actividad de Grupo, es su característica particular. El estudiante Daniel Arango, presentó y fue aprobado para su realización, como requisito de trabajo de grado para su Maestría, la investigación titulada: “Estudio de factibilidad para la creación de una empresa productora y comercializadora de productos cárnicos en la ciudad de Medellín”, la cual se encuentra en ejecución y cuyo asesor de tesis es el profesor Oscar Velásquez. Ante la posibilidad de un nuevo aporte presupuestal para el inicio de algunas investigaciones presentadas en la convocatoria del año 2012 quiero indicarle lo siguiente: Por todo lo señalado en los puntos iniciales de esta comunicación, creo que la aprobación presupuestal para la realización del proyecto presentado por el estudiante de Maestría Daniel Arango; se sale del Marco de la Política de la institución, para incentivar, motivar y proponer investigación al interior de los Grupos de investigación de nuestra institución, todo esto, respaldado por cada uno de los elementos presentados en esta. Como se puede ver claramente, la propuesta presentada inicialmente (en el área molecular), dista mucho de la línea de trabajo que actualmente realiza el estudiante Arango. Por todo esto y como Director del Grupo GIBA,me permito no recomendar la entrega de presupuesto para la investigación indicada en un principio por el estudiante Arango, por todos los elementos que aquí señalados.



Decisión del Consejo: Retirar del Banco de proyectos la propuesta denominada “Estudio de factibilidad para la creación de una empresa productora y comercializadora de productos cárnicos en la ciudad de Medellín” del investigador Daniel Arango Eastman, ya que actualmente no cuenta con el aval de ningún grupo de investigación de la institución además el proyecto no pertenece al politécnico 3. Situacionalidad equipos solicitados en proyectos de investigación en las sedes central y Regionales



El director expone sobre las regionales, se esta trabajando de una manera muy organizada se están organizando foros, diplomados, actualmente se tienen 190



Estudiantes haciendo parte de los semilleros de sol o en Urabá, los investigadores de Urabá solicitan que los equipos que han sido adquiridos con proyectos de las regiones se queden allí para continuar con los procesos investigativos y actividades de los semilleros y grupos de investigación, por esto el director solicita al consejo la autorización para realizar un inventario de los equipos adquiridos con los proyectos de las regiones y en donde están ubicados, una vez ubicados estos equipos notificar a los docentes la importancia de que estos equipos estén en las sedes regionales. La representante de los docentes expresa que los equipos se adquieren a través delos proyectos y una vez terminados estos deben quedar a servicio del grupo de investigación, sería bueno tener unas directrices mas claras a la hora de usar los equipos una vez terminen los proyectos de investigación. El Vicerrector hace alusión aun caso específico con un docente de la facultad de comunicación “el docente tiene una cámara que fue adquirida a través de un proyecto de investigación, la facultad la necesita para otro proyecto, pero el docente no la presta porque expresa que la cámara esta en su inventario”, agrega el vicerrector que esto no puede continuar. El Coordinador de Investigación Facultades expresa que esta situación es un tema de Política institucional en este momento por inventario sele entrega a nombre del investigador principal (docente de planta), lo que debemos manejar ahora desde este Consejo es de que exista una política que terminada cada investigación le sean asignados los equipos al grupo de investigación y los que sean de las sedes regionales queden allí para realizar las diferentes actividades investigativas que allí se generen El Vicerrector de docencia le expresa al Coordinador que sería bueno consultar con la oficina asesora jurídica esta situación, ya que el problema radica en que el bien está en el inventario del docente investigador y si algún otro investigador del grupo necesita el bien para una tarea específica del grupo este se puede negar a prestarlo.



El Coordinador de investigación expone que lo mejor sería una política del Consejo realizar un inventario de lo que son los equipos adquiridos por las investigaciones y así determinar con que equipos contamos. Decisión del Consejo: Desde las coordinaciones informar a cada docente investigador la decisión del Consejo de investigación de realizar este inventario de bienes adquiridos con el presupuesto de los proyectos de investigación con el fin de determinar los equipos con que cuenta el sistema de investigación y el estado de estos.



4. Proposiciones y varios a. Presentación auxiliares de investigación



El Director presenta el listado de 22 auxiliares de investigación ante el consejo de Investigación (anexo) agregando que se seleccionaron a partir de una convocatoria y que los seleccionados cumplieron con los requisitos exigidos en la Resolución 224 de mayo de 2007. Decisión del consejo Aprobar la lista de 22 auxiliares de investigación, por 15 semanas y 5 horas semanales, del: 28/08/2013 al 07/12/2013 b. Solicitud aval a proyecto de investigación(Docente Bertha Aurora Muñoz) Ref.: 21414401—201300007623: La decente solicita que el director interceda ante el Consejo para dar aval al proyecto de investigación “La danza como estrategia formativa en la clase de educación física en las instituciones del municipio de Medellín” el cual fue evaluado y hace parte de la convocatoria para proyectos de investigación 2012, por motivos presupuestales quedo en al banco de proyectos institucional. El director expone que el proyecto efectivamente fue evaluado por los pares externos y alcanzo una calificación de 6.0, esta calificación según el acta del consejo nro 4 no es suficiente para dar aval al proyecto de investigación debido que allí se pacto que solo serian avalados y financiados los proyectos que estuvieran en un puntaje de 7.0 en adelante, por este motivo no se puede avalar y financiar este proyecto. El Coordinador de investigación de Facultades expone que en esa misma situación se encuentran varios proyectos de aprobarse este se tendría que aplicar lo mismo con todos. La representante de, los docentes aclara que este proyecto es pertinente ya que trabaja con extensión cultural y es de interés institucional, además aclara que al docente está dispuesta a iniciar sin presupuesto.



El director aclara que más adelante la docente le pediría los recursos y recursos es lo que no hay. Elo coordinador de investigación de Facultades propone que si el proyecto es de interés institucional que se presente por extensión cultura. El Vicerrector de docencia, expone que es una muy buena alternativa propone hablar con la Vicerrectoría de extensión.



Decisión del Consejo: Programar una reunión Con la Vicerrectoría de Extensión en la que participen: La Vicerrectora, la docente Bertha Aurora Muñoz, Ángela Urrego, Oscar Acevedo y el Director de Investigación, con el objetivo de dar aval a esta propuesta de interés institucional. c. Solicitud aval para participar como investigadora proyecto interinstitucional(Docente: Victoria Meza) Ref.: 21414401201300007623 El Director expone la carta ante el consejo de investigación la solicitud de la docente, para participar como investigadora del Grupo GRIDIC, en el proyecto de investigación “Bacterias Calcificantes Aplicadas a Geotecnia” el cual pertenece a la Universidad Nacional de Colombia y la docente participaría con 4 horas semanales las cuales serían incluidas en el plan de trabajo 2013-02 de la docente, agrega además que el proyecto no es de la institución y lo que ella pretende es ganar experiencia El Coordinador de Investigación de Facultades expone al consejo que la docente tiene deudas pendientes con un proyecto de investigación, agrega además que a los docentes que tienen pendientes con el sistema de investigación no se les debe aprobar nada. El Director expone además que la docente sustenta en la carta (anexo) la gran importancia del proyecto para darle más visibilidad al grupo de investigación GRDIC y el beneficio además de los estudiantes que hacen parte del grupo. El Coordinador de investigación de Facultades expone que a la docente la están invitando como miembro del grupo y no a la institución, la docente está solicitando descarga en horas para esto debería haber un convenio específico con la universidad nacional y no lo hay. Decisión del Consejo Realizar una reunión con la Docente, El Directo de Investigación, El Coordinador de Investigación Facultades, el Decano de ingenierías y la Docente con el fin de obtener más información sobre este tema.



d. Solicitud aval a proyecto de investigación(Docente: Francisco Eladio Restrepo) La representante de los docentes aclara con relación al proyecto: "Caracterización De Las Prácticas De Gestión Humana En Las Empresas Agropecuarias" del cual el profesor Francisco Restrepo es el investigador principal, el docente solicita al consejo de investigación le sea avalado y financiado el proyecto en referencia, el profesor expone que es un proyecto estratégico para la facultad específicamente el Área de gestión humana del programa administración de empresas agropecuarias y para el grupo de investigación GESTIAGRO, además la calificación que le dieron los evaluadores externos fue atípica, reconociendo que por desconocimiento no se solicitó un tercer evaluador agrega además que está dispuesto a iniciar con el 50% del valor del proyecto para realizar las labores de campo.



El Director de investigación expresa que es la misma situación del proyecto anterior, este proyecto obtuvo una calificación de 6.65 y la calificación mínima fue de 7.0, además si la evaluación fue atípica el investigador principal en este caso el profesor Francisco Eladio Restrepo debió solicitar en el momento un tercer evaluador y no lo hizo. El Coordinador de investigación de escuelas, expone que si se aprueba este se deberán también apoyar los demás proyectos que cumplan con el puntaje mínimo exigido. Decisión del consejo: No avalar la solicito del docente investigador Francisco Restrepo aunque cumplió con el puntaje mínimo exigido, el presupuesto de investigación solo alcanzo para financiar las propuestas con7.0 (Siete punto cero) puntos en adelante además por encima de su propuesta hay dos proyectos con mejor puntaje.



e. Solicitud de la Facultad de Ciencias Agrarias sobre financiación de Encuentro nacional de Ciencias pecuarias. La decana solicita pagar inscripción a 6 docentes investigadores , el encuentro se realizara en la universidad de Antioquia cada inscripción tienen un valor de $ 150.000. El Director aclara que los docentes expondrán en el evento productos resultados de investigación, pero que actualmente no hay flujo La representante de los docentes expresa que los docentes deben tener presupuestado en sus proyectos este tipo de eventos.



EL Vicerrector de docencia expone que en estos momentos hay un dinero que ingresara a capacitación, propone que estas inscripciones se paguen por capacitación. Decisión del Consejo A través del Director de investigación y el Vicerrector de Docencia Solicitar esta solicitud de inscripción por capacitación, hablar con Fernando Castaño f.



Solicitud de avance compra equipo convenio Secretaria d agricultura –POLI El director de investigación expone que el proyecto del área de piscicultura Biofloc liderado por la docente Lucy Arboleda solicita la compra de un equipo Freezy es un equipo de laboratorio que comprado en la casa comercial cuesta $ 7.000.000, resulta que con el objeto de optimizar los recursos financieros encontraron una cotización más económica con un proveedor diferente $ 1.500.000, pero resulta que al proveedor hay que pagarle de contado, por lo anterior la docente Lucy Arboleda solicita un anticipo para comprar esta nevera. Decisión del Consejo Aprobar el anticipo para la compra del equipo siempre y cuando no se tenga impedimento entre lo legal, antes de realizar el proceso se recomienda hacer las averiguaciones pertinentes.



g. Presentación Normatividad acuerdo 18 El Director de investigación expone al Consejo de investigación el acuerdo 18 de ciencia y tecnología del Politécnico actualizado con las nuevas modificaciones, es de resaltar que este trabajo se realizó a través de un comité de normatividad con el apoyo de docentes, directivos y asociaciones institucionales, expone además en un cuadro comparativo los cambios que se realizaron



Decisión del Consejo Aprobar el nuevo modelo del acuerdo 18 en donde se reglamenta el sistema de ciencia y tecnología del Politécnico Colombiano Jaime Isaza Cadavid, el cual deberá ser presentado y socializado al Consejo Académico.



Siendo las 5:15 pm término el Consejo de Investigación



______________________________ Presidente Vicerrector de Docencia e Investigación Guillermo León Zapata



______________________________ Secretario Director de Investigación y Posgrados Leonardo Fabio Galindo López
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